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EZ/OZ: 1323/1

Fraktion:
KFG

Datum:
03.07.2025

Anfrage an Bürgermeister:in (§ 16 
GO-GR)

Antragsteller:in(nen): Stadträtin Claudia Schönbacher (KFG)

1.  

2.  

3.  

4.  

5.  

6.  

Kommunales Plus - Einsparungspotenzial 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!

Im Vorjahr wurden quer über alle Abteilungen der Stadt hinweg die städtischen Produkt- und
Dienstleistungen analysiert, um Entlastungs- und Einnahmenpotenziale zu finden und so das
Grazer Budget zu entlasten.

110 Projekte wurden angekündigt, die in Summe rund 7 Millionen an Einsparungen bringen.
Doch viele weitere Ideen und Maßnahmen wurden zur Diskussion gestellt, die jedenfalls
nachzuverfolgen wie auch zu hinterfragen sind, um weitere sinnvolle Einsparungspotenziale
treffen zu können. Die Stadt Graz hat sich jedenfalls in Bezug der schwierigen budgetären
Lage auf ihre Kernaufgaben zu besinnen.

Es wird folgende
ANFRAGE
gestellt:

Die Stadt Graz tätigt zahlreiche Förderungen für Projekte zum Thema „Arbeit und 
Beschäftigung“, obwohl es dafür das AMS gibt. Wie viele Förderungen in welcher Höhe 
werden parallel zum AMS ausgezahlt?
Viele Vereine bieten Elternberatung und/oder Familienberatung an. Wo sind diese im 
Stadtgebiet verteilt und wie viele Personen nehmen daran teil?
Thema „Parkbetreuung/Spielemobil“: Wie sieht die Evaluierung über das 
Stundenausmaß, den Ort und die Teilnahme aus?
Werden die Öffnungszeiten der Stadtbibliotheken in regelmäßigen Abständen evaluiert 
und dementsprechend angepasst?
Projekt „Baumpatenschaften“: Wie viele gibt es? Wie sieht eine konkrete 
Gegenüberstellung der Einnahmen und Werbekosten aus?
Welche Kosten in welcher Höhe haben die Straßenumbenennungen für die betroffenen 
Unternehmer bisher gesamt verursacht? Wie viele private Haushalte und wie viele 
Unternehmer haben um Ersatz angesucht?

XVI. Gemeinderatsperiode
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7.  

8.  

9.  

10.  

11.  

12.  

Welche konkreten Maßnahmen wurden aufgrund der Datenanalyse aus dem KIS 
umgesetzt?
Wie sieht die Nutzung des Ruderboots-/Stadtbootshauses aus? Welche Kosten- 
Nutzenrechnung liegt hier vor?
A17 Stadtplanungsamt: Wie hoch sind die Einnahmen der Ersatzabgabe für nicht 
errichtete Kinderspielplätze bzw. KFZ-Abstellplätze und wofür werden sie verwendet?
Kreatives Schaufenster für Wirtschaftsbetriebe in der Innenstadt: Wie viele Unternehmer 
haben das Angebot angenommen, wo sind diese und wäre eine Ausweitung auf weitere 
Schaufenster im gesamten Stadtgebiet denkbar?
Projekt „Bücherbus“: Wie oft ist der Bücherbus in Grazer Schulen unterwegs? Wie oft und 
in welchem Ausmaß ergeben sich Leerzeiten?
Energieberatung: Von wie vielen Personen wird sie genutzt und gibt es eine Umfrage 
über die Zufriedenheit der Nutzer, was den Mehrwert der Beratung angeht? Wenn ja, 
wie sieht diese aus? 

Freigaben / Unterschriften:
Stadträtin Claudia Schönbacher (KFG)


